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做好物资财会工作
为深化物资体制改革服务

——全国物资财务工作会议综述

（本刊记者）

最近，物资部在西安市召开 了1988年财务

工 作会议。会议的主要议 题是贯彻 全国财政工

作会议和物资体制改革工作的精神；座谈研究

物资财会工 作如 何适应改革的需要，总结 交流

物资财会工 作在 开展承 包、参与企业 经营决

策、加强财 务核算和监督、提高财务工作水平

和企业经营效益等方 面的经验和体会。
这次 会议是在 全国财 政工作 会议 刚 刚结

束、物资部新近成立的形 势下召开的，代表们

一致认为开得适时、必要，根据我国目前的经

济形势，物资财 务部门 今后应 把提高 经济效

益、深化物资体制改革做 为重点工作 来抓。同

时也必须解决好以 下 几个问题：

首先是物资企业开 展承包 经营 责任制 问

题。代表们认 为，物资企业开展承包经营责任

制很 有必要，它可以 调动职 工的积极性，增强

企业的活 力。但也需要注意两 个问题：（ 1 ）

防止和克服企业的短期行为。有些省市反映，

企业承包后，承包人只 注重短期规划，考虑眼

前利益多，滥发 奖金，不利于 增强 企业 的后

劲。如 何防止这种行为？广 州市物资企业 采取

了 建立风险 基金的 办法，按比 例 提取 风险 基

金，做 为企业发展的基础，在一定程度上，有

效地抑制了 企业 乱花钱 的 现 象。（ 2）如 何

进一步完善和深化承 包经营责任制，健 全企业

内部经营机制。代表们呼吁国家有关部门尽快

制定出原 则性较强的管理办法，各地可因地制

宜地制定 出具体的管理办 法和措施。
其次是关于建立健 全物 资财会制度问题。

代表们提 出，随着物资体制改革的深化，横向

经济联合规模不断扩大，联营企业不断增加；

为 建立稳定的资源基地，不 少企业开展了补偿

贸易；为搞活 流通，各地都相应开放 了生产资

料市场；为扶持乡镇企业发展，各地扩 大了经

营网点，尤其是农村物资供应网点增加很 多。
这些新情况的 出现，都需要在财 务上制定相应

的管理办法。有的代表提出，补偿 贸易和开发

基金要 单设会计科目。要建立 生产资料市场基

金、风险 基金和物资网点建设基金及相应的管

理制度。同时也需要相应建立 配套的会计核算

制度和办法。
第三是关于加强会计基础工作问题。代表

们认为，在物资体制改革深化的情况下，物资

财会部门的任 务加重了，要加快财会人员的培

训工作，充实 力量，提高人员素质。培训工作

要注意理论 与实 践相结 合，学以 致 用；要划分

层次，分级提高；要加强规划工作。同时，还

要加速电子计算机在会计核算中的应用。
物资部财 务司副司 长金孝杰同志在会上讲

了话。他总结 了过去的财会工作，对下一步物

资财会工作提出 了 几点建议 ：（1）进一步提

高经济效益，在提 高企业 经济 效益上 扩 大战

果；（2）适应物资体制改革的要求，发展和

完善物资企业 经营承包责任 制，做 好生产资料

市场的财会管理 工作，搞好物资财会部门的政

企分开工作，加强宏观管理；（ 3）广 开资金

渠道，加强流动资金管理，清仓挖潜，做 好开

发基金管理；（ 4 ）加强财 务监督，严 肃财经

纪律；（ 5）加强财务管理 工作，加速财会队

伍建设。
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